

あかるく かしこく たくましく

令和6年11月13日 No. 29 文責：校長 佐野紳二

今年の音楽会の見どころは

早いもので11月も中旬になりました。来週の火曜日（19日）には本校の音楽会が開催されます。きっと楽しみにしていらっしゃる保護者の方も多いのではないのでしょうか。そこで、今日の学校通信では、運動会に続いて各学年の担当の先生方に、それぞれの発表の見どころを聞いてみました。

1年生「だれにだっておたんじょうび」「Bling-Bang-Bang-Born」

歌とリズム打ち（ボディリズム）を発表します。1曲目の「だれにだっておたんじょうび」は、1年で1番楽しみなお誕生日の喜びをかわいい歌声で表現します。2番の後、お誕生日の月に合わせて手を挙げるところがあります。会場のみなさんも、一緒に手を挙げて参加してほしいです。

2曲目の「Bling-Bang-Bang-Born」は、今年の流行語にもノミネートされている曲です。リズムに合わせて手や体をたたきます。会場のみなさんにも、1年生の真似をしてリズム打ちをしてもらい、みんなで盛り上がりたいたいです。



2年生「山のポルカ」「たいようのサンバ」

2年生は外国の踊りの曲を2曲発表します。1曲目のチェコの「山のポルカ」は、歌と鍵盤ハーモニカと打楽器で演奏します。歌の途中で「踊り隊」が軽やかに踊ります。

2曲目の「たいようのサンバ」は、ブラジルのサンバのリズムに合わせて皆で楽しく歌って踊ります。元気でかわいい2年生の発表を楽しみにしてください。



低学年の発表の魅力は、何と言ってもその元気さと可愛らしさにあります。ニコニコの笑顔で元気いっぱい歌ったり踊ったりする姿からは、見ているこちらもたくさんの元気をもらえます。また、どちらの学年もリズムにのって歌ったり、振りをつけて踊ったりする場面が見られますが、その姿はやはり「かわいい♡」の一言に尽きると思います。きっとお父さん・お母さんだけでなく、ご覧になられた方みんなが、1、2年生の可愛らしさに心を奪われてしまうことと思います。

3年生「ソラシド・マーチ」「空にジャンプ」

リコーダーに初挑戦の3年生。1曲目は、「ソ・ラ・シ・ド」の4音だけで演奏できる「ソラシド・マーチ」をリコーダーで演奏します。4つの音だけでも、すてきなメロディになることを伝えられるように演奏します。

2曲目の「空にジャンプ」は、元気な3年生にぴったりの曲です。手拍子や掛け声を交えながら、楽しく歌います。「みんなで力、合わせてすすもう」という歌詞の通り、心合わせた発表をご覧ください。



4年生「鉄腕アトム」「小さな世界」

「鉄腕アトム」は、いろいろな楽器（タンバリン・カスタネット・リコーダー・鍵盤ハーモニカ）を使って合奏に挑戦します。昔懐かしいアニメの主題歌です。気持ちを合わせて演奏します。

「小さな世界」では、手話も披露します。総合で福祉の学習をしています。だれもが幸せに暮らせる世界になるよう願っています。歌の最後には2つに分かれて歌います。（世界中どこだって～と世界はせまい～が重なります。）



中学年の発表も、低学年以上にパワフルで元気いっぱいです。毎日休み時間になると外で元気よく遊んでいる3、4年生のパワーが、歌の中にも存分に発揮されている感じです。そして、低学年との最も大きな違いは、発表の中にリコーダーの音色が加わることです。3年生から学習を始めるリコーダーですが、3年生の発表にも4年生の発表にも、リコーダーで演奏される曲が入っています。元気な歌声とともに、リコーダーの音色にも注目してください。

5年生「アフリカン シンフォニー」「マイバラード」

「アフリカン シンフォニー」は、リコーダーや鍵盤ハーモニカ、タンバリン、ボンゴ、ピアノを使って心を合わせた合奏に挑戦します。甲子園の応援などで耳にしたことがあるのではないのでしょうか。とても盛り上がる曲です。「マイバラード」は、いろいろな思いをもった人が思いを一つにすることで心が通い合い、すてきな世界を築くことができる、そんな平和な世界をイメージして歌いたいと思います。



6年生「星の世界」「COSMOS」

最高学年ということで、宇宙をイメージして壮大な曲に挑戦しました。器楽の「星の世界」では、綺麗なリコーダーの四重奏の音色、合唱の「COSMOS」では、アルトの難しい低音とソプラノの綺麗な高音が重なって響き合うきれいなハーモニーをお楽しみください。音楽会でも、学年テーマの「Infinity」の通り、6年生の無限の可能性を期待しててください。



高学年の発表は、低学年や中学年の発表にメロディやハーモニーの美しさ、力強さが加わってきます。それはきっと、「強く・元気に」だけではなく、「小さく・繊細に」というピアノ（楽器ではなく強弱記号の方です）の表現ができるようになってくるからだと思います。歌声にも大人っぽさが加わり、聴いていて「ドキッ」とする瞬間が度々あります。そんな5、6年生の発表、本番ではどんな歌声や演奏を聴かせてくれるのでしょうか、今からとても楽しみです。

全校合唱「スマイル」

皆さんご存じ、フォークデュオ「ゆず」の曲です。本校の今年のみあて「スマイル～もっと笑顔いっぱいの学校にしよう」にぴったりの曲です。友だちを笑顔にしてあげたい気持ちをこめて、全校皆で歌います。

音楽会では、きっと子どもたちの「いいところ」がたくさん見られると思います。たくさんのご家族のみなさんのお越しをお待ちしています！